

Disposer d'eau potable est un luxe



Jonas, civiliste, Développement international
© MAD / Libre de droits

Jonas, civiliste, rend compte de son affectation auprès de Développement international.

« J'ai fait partie de l'équipe de Développement international de l'Armée du Salut Suisse durant cinq mois. Cela m'a permis de me faire une idée assez précise des projets que l'Armée du Salut mène à l'étranger et de collaborer à leur mise en œuvre.

Cinq exemplaires. C'est le nombre de distributeurs d'eau que j'ai pu compter jusqu'ici au Quartier Général de l'Armée du Salut Suisse. Ceux-ci me permettent de bénéficier quotidiennement de mon verre d'eau fraîche. Pourquoi est-ce que je vous raconte cela ? Car j'ai pris conscience que je ne devais jamais bouillir mon eau ou que je ne risquais jamais de mettre ma santé en danger en la consommant. J'ai toujours accès à de l'eau potable. Il est vrai que mes parents ou les médias m'ont régulièrement rappelé que le fait de disposer d'eau potable n'allait pas de soi. Pourtant, comme c'est si souvent le cas, on ne prend vraiment au sérieux de tels propos que lorsque l'on fait face à une autre réalité ou que l'on s'en préoccupe de manière approfondie.

Et c'est exactement ce qui m'est arrivé durant les cinq mois qu'a duré mon affectation en tant que civiliste. J'ai pu participer à un [projet WASH](#) de Développement international et j'ai alors réalisé combien de personnes n'avaient pas encore accès à de l'eau potable et quel impact les dons pouvaient avoir sur cette situation. WASH est d'ailleurs l'abréviation de "Water – Sanitation – Hygiene" (eau – salubrité – hygiène). Rien qu'au Zimbabwe, un projet WASH a permis de donner accès à de l'eau potable et à une meilleure hygiène à plus de 50 000 personnes. Des familles disposent désormais de l'eau potable dans leur village et ne doivent plus accomplir de longues marches pour y accéder. Développement international de l'Armée du Salut améliore ainsi les conditions de vie de nombreuses personnes dans le monde entier et joint l'acte à la parole.

J'ai déjà souvent entendu parler de projets de développement de ce genre. Le fait de pouvoir côtoyer les acteurs menant ces projets et de voir comment ils sont mis en œuvre a constitué une expérience intéressante qui restera à jamais gravée en moi. »

Auteur

André Chatelain, Développement international

Publié le

24.2.2021